

Les nouvelles

de Tahiti

Publié sur *Les Nouvelles de Tahiti* (<http://www.lesnouvelles.pf>)

[Accueil](#) > Éric Bihl, chantre de l'"équilibrisme"

Éric Bihl, chantre de l'"équilibrisme"

Par Anonyme

Créé le 21/09/2009 12:48

Il envisage de faire de la Polynésie la vitrine mondiale d'un nouveau système, l'équilibrisme



Après avoir coécrit avec Volker Freystedt un premier ouvrage technique sur l'équilibrisme intitulé "Equilibrismus", Éric Bihl convainc Dirck Fleck de romancer le concept pour le rendre accessible à un plus large public. C'est ainsi que "Das Tahiti Projekt" (Le Projet Tahiti) voit le jour en 2008, un roman d'anticipation qui démontre comment une société peut s'organiser dans un tout nouveau système économique écologique.

Un ouvrage de fiction (parce qu'il est imaginé), mais pas fictif pour autant, car toutes les alternatives proposées existent déjà. "Dans ce livre, explique Éric, on a montré comment une autre économie pouvait fonctionner, un système amélioré ayant pour règle principale que l'ensemble des activités humaines sont totalement en symbiose avec les cycles et les règles de la nature ; autrement dit, que tout ce que l'homme produit est immédiatement biodégradable. (...) Par exemple, il est tout à fait possible de vivre dans un endroit où il n'y a plus de plastique". À ceux qui le taxeraient d'utopiste, il rétorque que "la plus grande utopie est de croire que l'on peut continuer à ce rythme. Si l'on

persiste sur cette voie, on va droit dans le mur. On n'a rien à perdre. On ne peut que gagner à essayer autre chose et tant que l'on n'aura pas essayé, personne ne pourra dire que ce système ne fonctionne pas". L'idée est dorénavant de poser les bases de l'équilibrisme le plus rapidement possible.

La plus grande utopie est de croire que l'on peut continuer à ce rythme

La Polynésie, pionnière et vitrine mondiale. Éric vient de passer deux semaines à Tahiti afin de trouver un éditeur polynésien pour le roman de Dirk Fleck. La priorité est de faire connaître l'ouvrage localement pour recueillir le point de vue de la population (politiciens, associations, établissements scolaires, institutions et toute personne engagée) sur la manière dont la mutation peut s'initier. Comment passer de l'état actuel des choses à la mise en place effective de l'équilibrisme ? "Il s'agit de faire prendre conscience aux gens des moyens qui existent pour construire le nouveau système par rapport aux idées qui sont dans le livre et d'entreprendre dans le même temps un changement de paradigme pour faire évoluer leur vision. Mais à aucun moment on ne veut imposer quoi que ce soit, précise Éric. Il ne s'agit pas de jouer les colonisateurs comme autrefois.

L'idée est simplement de stimuler une volonté collective, en montrant les différentes alternatives disponibles. Si les Polynésiens n'y trouvent pas d'intérêt, on ira probablement aux îles Cook". "L'avantage pour la Polynésie, poursuit-il, c'est qu'en étant pionnière, elle pourra retrouver rapidement une stabilité économique, et à terme, une véritable indépendance. En l'état actuel des choses, ce n'est pas encore possible, mais avec la mise en place de ce nouveau système économique (qui donne autant d'importance à l'énergie, la mobilité, l'habitat, l'alimentation et le vestimentaire), le Pays pourrait très rapidement s'autogérer".

Pour populariser davantage le concept de l'équilibrisme, un documentaire pour la télévision allemande va être tourné entre Tahiti et Moorea dans le courant du premier semestre 2010. Il montrera les différentes étapes de l'élaboration du projet et contribuera à susciter une dynamique en Allemagne, puis en Europe et partout ailleurs dans le monde. D'autres idées, telles que l'enregistrement d'une cassette audio ou la publication des différents chapitres du livre dans la presse, ont également été suggérées pour faire connaître l'ouvrage et impliquer les Polynésiens dans le projet. En attendant la parution de l'édition francophone, vous trouverez de plus amples informations sur l'équilibrisme à l'adresse <http://equilibrismus.org>. [1]

Manon Hericher

"LE PROJET TAHITI"

Avec ce livre paru en 2008, Dirk Fleck a obtenu cette année, pour la deuxième fois, le prix allemand du meilleur roman de science-fiction (Deutscher Science Fiction Preis). Reconnu comme le premier ouvrage de fiction optimiste et proposant des alternatives réalistes déjà existantes, le livre est actuellement en cours de traduction en espagnol et en anglais. Sa sortie en Poche est prévue pour février 2010 en Allemagne. 100 000 exemplaires sont attendus dans les bacs du "livre du mois". La suite intitulée "Le Virus Tahiti" est déjà en cours d'écriture et Hollywood a récemment parlé d'adaptation...